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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Депутаты Райсовета проведут личные встречи с промысловиками Таймыра 
 Народные избранники, входящие в состав постоянной комиссии районного Совета 

депутатов по делам коренных малочисленных народов Таймыра и сельскому хозяйству 
(далее - Комиссия) лично встретятся с главами крестьянско-фермерских хозяйств и 
индивидуальных предпринимателей г.Дудинки, г.Норильска и п. Левинские пески. Такое 
решение принято на заседании Комиссии по итогам обсуждения на прошлой неделе 
обращения промысловиков по вопросам распределения квот (лимитов) на вылов водных 
биоресурсов в 2012 году. «Заседание, в котором приняли участие инициаторы обращения, 
показало нам, что вопросов у промысловиков накопилось не мало. И наша с вами 
обязанность помочь им разобраться в законодательстве», - отметил Председатель 
постоянной комиссии районного Совета депутатов по делам коренных малочисленных 
народов Таймыра и сельскому хозяйству Сергей Сизоненко. В ходе заседания депутаты 
согласились с необходимостью проведения личных встреч с промысловиками. «Только так 
мы сможем провести обстоятельный разговор о проблемах граждан, внимательно выслушав 
каждого», - отметил депутат Райсовета Алексей Федоров. Для более объективного подхода к 
вопросам сельского хозяйства, а также выработки рекомендаций для дальнейшей работы 
специалистов Администрации муниципального района, главам хозяйств и предпринимателей 
будут направлены письма с просьбой предоставить отчет о деятельности, информацию по 
полученным лимитам, количестве работников и отсутствии задолженности по уплате налогов 
и сборов. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Виктория-2012» завершилась гала-концертом. 
   21 февраля в Городском Доме культуры состоялся гала-концерт Х юбилейного  фестиваля 
военно-патриотической песни «Виктория». Он был приурочен к празднованию Дня защитника 
Отечества. 
   Накануне жюри конкурса подвело итоги  фестиваля, в котором приняли участие 198 
исполнителей, в составе 16 вокальных ансамблей,3 дуэтов и 21 солиста. Призовые  места 
распределялись в 4-х возрастных категориях. 
     Победителями среди солистов признаны: Вадим Русских, Рахат Сурапов, Евгения 
Туданова и Мария Сучанжи. Лучшими дуэтами фестиваля стали: Сергей Кузьменко и 
Маргарита Хлобыстова, Рахат Сурапов и Максим Нгуен. В номинации «Ансамбли» жюри 
присудило победу младшему и старшему хорам МБОУ ДОД «Детская школа искусств им 
Б.Молчанова», Вокальному ансамблю «Родничок», центра туризма и  творчества «Юниор», 
трио«Сулускан» Городского Дома культуры. 
    Помимо призовых мест и дипломов за участие жюри учредило номинации лучшим 
исполнителям и коллективам: «Новые имена»(Светлана Блинникова, Детский сад 
«Льдинка»),«За драматическое воплощение образа»(Ирина Эйдензон, Детский сад 
«Рябинка»),«Современный взгляд»(Екатерина Зайцева, Таймырский колледж),«Вечные 
ценности»(Юлия Скрипка, ГДК),«Бравые девчонки»(в/а «Семь нот», Дудинская средняя школа 
№1),«Моя страна – моя Россия»(в/г «Позитифф»,ГДК),«Будущее России»(Никита Пишванов, 
ЦТиТ «Юниор»),«Дебют»(Михаил Сидельников, Дудинская школа№4) и «Новое 
поколение»(в/г Детского дома «Ромашка»). 
      Гран-при «Виктории – 2012» по итогам фестиваля в этом году было решено не 
присуждать. 
 
Дудинка готовится к "Снежному вихрю" 

14 апреля в Дудинке пройдёт четвертый открытый городской турнир по сноуборду 
"Снежный вихрь". Об этом сообщили в городском отделе общественных связей.  
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Подготовку и проведение турнира осуществляет городской Дом культуры при 
содействии администрации Дудинки. Программа соревнований включает дисциплины: 
джиббинг (скольжение по трубе-периле) и фристайл (прыжки с трамплина). К участию в 
соревнованиях допускаются юноши и девушки в двух возрастных категориях – юниоры от 12 
до 16 лет, студенческая и рабочая молодёжь в возрасте от 17 лет. Заявки принимают до 2 
апреля. Главный судья соревнований – Денис Баранов. 

"Таймырский Телеграф"  
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске растет число пенсионеров  

По статистике управления Пенсионного фонда РФ в Норильске, прирост количества 
получателей пенсий в городе за три года составил 3,5 процента. В начале 2009 года в нашем 
городе насчитывалось 37 675 пенсионеров, к 2010-му - уже 38 063, а к 2011-му – 38 700. На 1 
января 2012 года в Норильском пенсионном фонде числилось 39 008 получателей пенсий.  

Стоит отметить, что эта тенденция характерна и для всего Красноярского края, где прирост 
количества получателей пенсий составил 2,9 процента за три года. 

«Заполярная правда» 
 
Норильск покинет категорию грязных городов  

Норильск уже в ближайшие годы может покинуть четверку самых загрязненных городов 
экологического рейтинга России. 

С таким сенсационным заявлением на корпоративном форуме выступил генеральный 
директор ОАО «ГМК «Норильский никель» Владимир Стржалковский. По его словам, уже 
скоро Компания назовет подрядчика, что займется проблемой утилизации серы в заполярном 
городе. Запуск нового производства  и позволит значительно снизить давление на 
окружающую среду. 

«Норильск сразу же переместится из самых грязных городов, сейчас мы в 4-ке самых 
загрязненных городов России находимся. Мы перейдем в среднюю группу. В этой же группе 
находятся такие города, как Москва и Сочи», - сказал Владимир Стржалковский. 

Отметим, что будет решаться не только проблема серы. ГМК реализует самую 
масштабную в новейшей истории инвестиционную программу. Только в нынешнем году 
вложения достигнут 105 миллиардов рублей. Почти 80 процентов вложений будет 
направлено в проекты Заполярного филиала в Красноярском крае. 

ИА Пресс-Лайн 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Администрация Норильска и Заполярный филиал «Норникеля» будут вместе 
озеленять город  

В Норильске систематизируют совместную работу города и Заполярного филиала 
«Норильского никеля» по озеленению. Об этом сообщил глава города Сергей Шмаков на 
совещании, в котором приняли участие руководители структурных подразделений 
администрации Норильска и Заполярного филиала «Норильского никеля», а также 
представителей заповедников. 

Озеленение города, предусмотренное муниципальной программой по благоустройству, 
проводится ежегодно летом и осенью. В этом году на лето запланировано традиционное 
озеленение площади Памяти Героев и Гвардейской, бульвара Влюбленных, сквера Пушкина, 
сквера «Первым шахтерам», а также разделительных газонов по Ленинскому проспекту, ул. 
Севастопольской, Норильской, Школьной, Победы, Надеждинской, Строительной, 
Первомайской, Бауманской, Строителей, Маслова, Диксона, площади Металлургов, площадки 
у кайерканского Молодежного центра, Набережной у реки Талнахская. Во время осеннего 
субботника кустарники высадят на разделительных газонах улицы Лауреатов и Молодежного 
проезда. 
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По итогам совещания подведомственным структурам администрации и Заполярного 
филиала было поручено в течение недели выбрать места для пробного озеленения и 
посадочный материал. 

«На протяжении десятков лет мы совместно с комбинатом занимаемся озеленением 
города. Теперь эта работа будет систематизирована. Озеленение ставим на научную основу 
— именно специалисты в области экологии и агрономии должны сказать нам, где и какие 
кустарники лучше высаживать, чтобы они хорошо приживались. Заполярный филиал 
поучаствует в приобретении посадочного материала. Уверен, все норильчане с 
удовольствием внесут свою лепту в озеленение города», — отметил Сергей Шмаков. 

«Лаборатория новостей» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярский край добрался до триллиона  

Валовый региональный продукт Красноярского края впервые превысил триллион рублей. 
Об этом в рамках проекта "День министра" сообщил министр экономики региона Анатолий 
Цыкалов.  

По оценкам, ВРП в 2011 году достиг 1 триллиона 121 миллиардов рублей. Цыкалов 
отметил, что в прошлом году Красноярский край фактически вышел из кризиса. 
Промышленное производство относительно 2008 года увеличилось на 6,5 процентов. Объем 
отгруженных в крае товаров также достиг почти триллиона рублей (первое место в СФО). 
Сейчас по промышленному производству в расчете на одного жителя - 340 тысяч рублей, 
регион в Сибири уступает только Кемеровской области (349 тысяч).  

Добавим, что в целом в денежном выражении с 2005 года ВРП края вырос более чем в два 
раза - с 439 до 1121 миллиардов рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Депутаты предложили создать единый краевой фонд северного завоза  

Депутаты Заксобрания Красноярского края предложили создать единый краевой фонд 
северного завоза. Такой вариант народные избранники обсудили 22 февраля на заседании 
комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов. 

По информации, доведенной до депутатов руководителем агентства госзаказа Дмитрием 
Кипнисом, практически во всех районах, участвующих в северном завозе, создан достаточный 
фонд ГСМ для отопления населенных пунктов, а в поселке Ванавара, куда ГСМ доставляется 
по зимнику, топливо не накапливается, а доставляется сразу на котельную. Запас 
«прочности» этого поселка составляет всего 10 дней, за что Дмитрий Кипнис получил 
замечание от присутствующих депутатов, потому что в этот район доставку проще 
осуществлять зимой, так как летом транспортная артерия — река — мелеет. Всего на север 
завезли ГСМ на 2,8 млрд рублей. Однако существуют серьезные проблемы с оплатой 
полученного топлива. Практически все районы, которые участвуют в северном завозе, имеют 
долги перед поставщиками. В целом они составили почти 517 млн. рублей. 

Пояснить, почему возникает задолженность, Кипнис не смог. Он указал несколько 
комплексных причин, решения которых пока нет: тариф на услуги ТЭЦ регулируется 
государством и значительно занижен, навигационный период не совпадает с бюджетным 
годом, что приводит к тому, что часть оплаты за услуги необходимо переносить на 
следующий год. Кроме этого, муниципальные образования проводят конкурс на выбор 
компании-оператора, а затем уже сама компания должна провести конкурс на поставку 
топлива. Таким образом, получается более длинная цепочка, причем желающих участвовать 
в конкурсах становится все меньше — никто не хочет поставлять топливо, не понимая, когда 
будет произведен за него расчет. Чтобы «выбраться» из этой ситуации, компании, цены на 
услуги которых регулируются государством, вынуждены влезать в долги, получая кредит в 
банке. Долги накапливаются и нет возможности их возвратить без возможности взять новые 
кредиты, загоняя себя в еще большие долги. 
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В качестве решения данной проблемы депутаты предложили создать единый краевой 
фонд северного завоза. «Туда должны быть заложены деньги на северный завоз в полном 
объеме. По сути дела, мы не гоним предприятие в коммерческие банки, чтобы брать деньги 
под залог имущества и сталкиваться с, по сути, шантажом. Если к этому не прийти, то никакой 
правильной системы у нас не будет. Если создать краевой фонд, все предприятия будут 
оттуда занимать и осуществлять завоз. Потом соответствующие организации, министерство 
финансов и министерство ЖКХ, будут собирать деньги. Сейчас существует проблема 
самоустранения государства — завоз прошел и все успокоились что, слава богу, никто не 
замерзнет», — пояснил Дмитрий Кипнис. Председатель комитета Анатолий Амосов 
предложил обратить внимание на опыт Якутии, где подобный фонд уже создан и работает в 
течение нескольких лет. Однако, по существующему сегодня федеральному 
законодательству, создание такого фонда будет являться нарушением. 

Депутаты предложили объединиться по решению данного вопроса с другими северными 
территориями в других регионах страны и выйти с законодательной инициативой на 
федеральный уровень. 

«Лаборатория новостей» 
 
Инфляция в Красноярском крае опустилась до самого низкого в постсоветский период 
уровня  

Рост цен в Красноярском крае в 2011 году был самым низким за последние двадцать лет. 
Он составил всего 6,1 процентов. Об этом в ходе проекта "День министра" заявил глава 
Минэкономики края Анатолий Цыкалов.  

 Отметим, что инфляция в регионе была ниже, чем в ряде сибирских регионов и равна 
общероссийскому показателю - также 6,1 процента. Ранее столь низкий уровень 
фиксировался только во времена СССР. Впрочем, советская статистика весьма слабо 
отражала ситуацию на рынке, наблюдая в основном официальную торговлю.  

Любопытно, что в январе 2012 года рост цен в крае составил всего 0,3 процентов, тогда как 
в том же месяцы прошлого года - почти 2 процента. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Власть громит оппозицию ее же оружием  

В Лужниках 23 февраля прошел митинг в поддержку кандидата в президенты Владимира 
Путина. По данным ГУВД Москвы, на территории спорткомплекса собралось около 130 тысяч 
человек – то есть немногим больше, чем две недели назад на Поклонной горе. Как и в 
прошлый раз, большинство собравшихся составляли сотрудники госучреждений и работники 
госкомпаний, в значительной степени – из регионов. Но разница между этими двумя 
мероприятиями оказалась ощутимой. С трибуны намного меньше говорили про оранжевую 
угрозу, зато участие в мероприятии принял лично премьер министр и кандидат в президенты. 

"Защитим Россию!" – таким был главный лозунг мероприятия, приуроченного к 23 февраля. 
От кого конкретно – не уточнялось, митинговая риторика носила, так сказать, 
общепатриотический характер, с некоторым даже социальным уклоном. "За безопасность в 
городе и стране", "Единство России – в заботе о людях", гласили плакаты участников 
шествия, предварявшего митинг. "Мы готовы защищать, чтобы никто не навязывал нам свою 
волю. У нас своя воля. Это в нашем генном коде. Мы победим", – объяснил Владимир Путин. 

Митинг на Поклонной горе 4 февраля по своему духу и лозунгам четко был заточен против 
"оранжевой угрозы" и по сути противопоставлялся многотысячным выступлениям "За честные 
выборы", объединившим несогласных с итогами парламентских выборов. Соответствующими 
были и лозунги: "Оранжизм не пройдет!", "Хватит шакалить по посольствам!" "Раскачаешь 
лодку – получишь веслом!". 

Прошло всего три недели, но разница в интонациях митингующих оказалась разительной. 
Да и состав выступающих тоже радикально изменился. Антиоранжевая риторика 
отодвинулась на второй и даже на третий план, центральной темой стала консолидация 
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вокруг кандидатуры главного кандидата в президенты и мобилизация его сторонников. В этот 
же день, 23 февраля один из организаторов митинга на Поклонной, лидер движения "Суть 
времени" Сергей Кургинян провел собственную антиоранжевую манифестацию в районе ВВЦ. 
Успех ее оказался более чем скромным: поддержать Кургиняна пришло всего около тысячи 
человек. Таким образом, это может свидетельствовать о том, что штаб кандидата №1 
начинает дистанцироваться от антиоранжевой тематики. 

Объяснить это можно произошедшим переломом в противостоянии власти и оппозиции. В 
начале февраля именно оппозиция диктовала повестку дня, в то время как власти была 
необходима идеологическая альтернатива митингам протеста, их нужно было перебивать 
собственными массовыми мероприятиями. На этот раз доказывать, что власть доминирует на 
улице, уже не требуется: фактически за ней осталось последнее слово. Оппозиция по сути 
дела слила очередное протестное мероприятие 26 февраля, заменив митинг флешмобом. 

Похоже, организаторы протестных акций столкнулись с кризисом целей, что было вполне 
ожидаемо. Продекларированные на проспекте Сахарова и на Болотной площади цели 
изначально были нереалистичны: уже давно понятно, что можно сколько угодно ходить на 
митинги, но результаты парламентских выборов не отменят, а итоги президентских будут 
признаны легитимными. Оппозиционерам следовало определить новые цели и 
инструментарий, в противном случае протестный запал рано или поздно должен был 
выдохнуться. Но сделать этого они не в состоянии, поскольку в их лагере отсутствует 
консенсус. Лидеры общественного мнения – Борис Акунин, Леонид Парфенов, Георгий 
Васильев и другие, во многом случайно оказавшиеся во главе протестного движения, 
сознательно уходят от политической борьбы, провозгласив исключительно общественный 
характер своей деятельности. Лидеры несистемной оппозиции – Борис Немцов, Гарри 
Каспаров, Владимир Рыжков – рады бы возглавить протест, но не пользуются широкой 
поддержкой населения, а многие дискредитировали себя, будучи во власти в 90-е годы. При 
этом действующая власть смогла выбить из рук оппозиционеров самое сильное оружие: 
претензии к организации избирательной кампании. В отсутствие реальной политической 
конкуренции на этих выборах "изюминкой" сезона стали прозрачные урны и возможность 
наблюдать ход голосования через веб-камеры, которые по инициативе Путина будут 
установлены на всех участках. 

Теперь, если организаторы выборов не наделают грубых ошибок, у оппозиции может 
просто не оказаться повода для возмущения, которое сейчас служит основным источником 
протеста. С другой стороны, если ошибки все-таки будут, у Кремля появятся веские причины 
уволить, наконец, Чурова – ко всеобщему удовольствию. 

«Утро» 
 

Российский Черноморский флот в Крыму останется - Путин 
Россия не собирается выводить свой Черноморский флот из Крыма и намерена развивать 

собственную базу в Новороссийске, заявил в среду на встрече с командирами дивизий и 
бригад Вооруженных сил РФ премьер РФ Владимир Путин. По его словам, "для этого есть все 
основания, имея ввиду, что мы подписали с Украиной соответствующее межгосударственное 
соглашение о пребывании нашего флота в Крыму". 

 В.Путин назвал данное соглашение "уникальным", в части стоимости пребывания 
Черноморского флота на Украине.  Премьер напомнил, что по документу Россия 
капитализирует скидку на газ в арендную стоимость. "Там речь идет о миллиардах долларов", 
- уточнил глава правительства, добавив, что таких арендных платежей "никто нигде никому не 
платит". 

 "Тем не менее, мы думаем о том, чтобы Черноморский флот имел возможность 
базироваться и в российских портах, поэтому выделили необходимые финансовые средства 
на развитие пункта базирования в Новороссийске и будем его развивать", - подчеркнул 
В.Путин. 

/Финмаркет/ 
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Жириновский пообещал отправить Прохорова "туда же, где Ходорковский" 
Лидер ЛДПР Владимир Жириновский пообещал в случае своей победы на президентских 

выборах отправить другого кандидата в президенты миллиардера Михаила Прохорова "туда 
же, где Ходорковский". Об этом 23 февраля сообщает Интерфакс. 

"Мы долго не будем разговаривать с таким, как Прохоров. Прохорову скромное обещание 
— туда же, где Ходорковский, до 1 мая", — заявил политик на митинге в свою поддержку, 
который прошел на Пушкинской площади. 

Всего, по данным пресс-службы ГУ МВД по Москве в митинге ЛДПР приняли участие около 
3,5 тыс человек, в связи с чем к организаторам могут быть предъявлены штрафные санкции 
(заявленное число участников акции — 1,5 тыс. человек). 

 «Росбалт» 
 

Министерство здравоохранения и социального развития будет разделено 
После выборов и назначения нового председателя правительства Министерство 

здравоохранения и социального развития, скорее всего, будет разделено, рассказывают три 
федеральных чиновника. Такой вариант серьезно рассматривается, подтверждает сотрудник 
Кремля: решение назрело, регулирование трудовых отношений сейчас в заброшенном 
состоянии. 

Минтруд создавать нужно, чтобы привести трудовое законодательство в соответствие с 
реальностью, объясняет один из федеральных чиновников: придется искать баланс 
интересов работника и работодателя, решать вопросы защиты труда, оплаты больничных 
листов, страхования, минимизируя затраты государства. Пенсионным обеспечением тоже 
будет заниматься Минтруд, сообщают два федеральных чиновника. 

Важный вопрос, продолжают собеседники «Ведомостей», кому подчинять внебюджетные 
фонды — Пенсионный (ПФР), социального (ФСС) и медицинского страхования (ФОМС). 
Сейчас все они в ведении Минздравсоцразвития. Страховые платежи собирает ПФР — и 
расщепляет: 22% — себе, 2,9% — ФСС, 5,1% — ФОМС. По новой схеме получается, что ПФР 
и ФСС уходят в подчинение Минтруда, а ФОМС остается у Минздрава. Есть риск конфликтов 
при расщеплении платежей, предупреждает федеральный чиновник, поэтому 
рассматривается вариант, что все фонды станут подчиняться напрямую правительству, как в 
2007 г. Решение принимает не Минздравсоцразвития, лаконичен его представитель. 

….Голикову считают инициатором валоризации пенсионных прав — повышения пенсий 
людям, имевшим стаж работы до 2002 г., не учтенный проведенной в тот год реформой. 
Федеральный бюджет в 2010 г. выделил на валоризацию более 0,5 трлн руб. (треть дефицита 
бюджета-2010), появились также социальные доплаты к пенсиям, не дотягивавшим до 
размера регионального прожиточного минимума. Из-за этого средняя пенсия увеличилась в 
реальном выражении на 35% и достигла почти 40% от средней зарплаты (27% в 2009 г.). 
Повышенные пенсионные обязательства необходимо ежегодно индексировать, и новое 
бремя бюджета, доля социальных расходов в котором увеличилась с четверти до трети, 
вызвало активную критику экспертов. Голикова с критиками валоризации категорически не 
согласна (февральское интервью «Ведомостям»): «Пенсионное обеспечение наших граждан 
было настолько невелико, что мы на фоне остального мира просто неприлично смотрелись». 

Параллельно с валоризацией состоялась реформа единого социального налога — он был 
заменен страховыми взносами, совокупная ставка которых выросла до 34% против 26% ЕСН, 
а администрирование взносов перешло от Федеральной налоговой службы к ПФР. Из-за 
кризиса правительство отложило повышение взносов на год и в 2010 г. компенсировало 
фондам выпадающие доходы из федерального бюджета. А в 2011 г., когда заработала 
повышенная ставка, Минэкономразвития зафиксировало уход зарплат в тень, а Минфин — 
падение сбора подоходного налога; оба ведомства признали рост нагрузки на труд ошибкой. 
На 2012-2014 гг. — переходный период для принятия очередной пенсионной реформы — 
правительство снизило общую ставку взносов до 30% и ввело некоторые льготы. 

….Путин недавно назвал Голикову крутоватой девушкой с характером и признал, что она 
работает на расстрельной должности. Голикова уйдет в отставку, полагают два федеральных 
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чиновника. Возможность ухода Голиковой подтвердил и сотрудник Кремля: «Она уже очень 
много сделала». 

Vedomosti.ru 
 
Досрочно на выборах президента уже проголосовали почти 30 тыс россиян - ЦИК 

Досрочно на выборах президента России, которые пройдут 4 марта, уже проголосовал 28 
тысяч 671 избиратель, сообщает ЦИК РФ.  

По данным Центризбиркома, наибольшее количество досрочно проголосовавших 
зафиксировано в Красноярском крае (3 тысячи 477 человек), в Иркутской области (3 тысячи 
952 человека), в Ханты-Мансийском (3 тысячи 679 человек) и Ямало-Ненецком (11 тысяч 465 
человек) автономных округах.  

Досрочное голосование началось 17 февраля. Досрочно могут проголосовать жители 
труднодоступных и отдаленных местностей, моряки, находящиеся в плавании на судах, 
полярники. 

РИА Новости 
 

Кремль ждет, что с Болотной выйдет пять-шесть новых партий  
В Кремле уверены, что из акций протеста на Болотной площади родится не одна партия. 

По данным РБК daily, на прошлой неделе администрация президента анализировала 
структуру протеста, изучала данные социологов и выводы экспертов на эту тему. Вывод: 
следует ожидать появления пяти-шести партий с совершенно противоположными 
идеологическими взглядами. 

Анализом протеста в Кремле занялись, чтобы подготовить встречу президента с 
несистемной оппозицией. Было проанализировано несколько социологических исследований 
и опросов, в том числе опрос ВЦИОМ, который центр провел на последнем шествии-митинге 
на Болотной 4 февраля. Исходя из них были приглашены лидеры незарегистрированных 
партий — потенциально востребованных Болотной. 

Выяснилось, что среди участников акции преобладали прежде всего мужчины (71%), 
моложе 45 лет (71%), высокообразованные (56%), со средним (56%) или высоким 
материальным положением (27%). Идеологически ВЦИОМ обнаружил среди участников 
митинга сторонников либеральных и демократических ценностей: 23% отнесли себя к 
демократам, 18% — к либералам, 3% — к либерал-демократам. Меньше оказалось 
приверженцев коммунизма (7%), социал-демократии (4%), социализма (2%). 

Анализ внутренних исследований показал, что, несмотря на близость идеологий, одну 
партию Болотная уже из себя не выдаст, говорят в Кремле. Сразу после первого митинга на 
Чистых прудах 5 декабря 2011 года можно было ожидать рождения силы определенной 
идеологической направленности. Но этого не произошло. Сейчас, по выражению одного из 
чиновников Кремля, «на Болотной уже никто ничего не слышит». В Кремле рассуждают так: у 
митингующих нет общей идеи, это классический пример объединения «против», а не «за». 

Все митингующие выступают против нечестных выборов, но они могут быть вместе только 
в рамках протестной повестки. «Убеждения и цели развития у них разные», — пояснил 
собеседник РБК daily. Аргументы о том, что протестующих на Болотной как минимум 
объединяет требование ускорения политических реформ, кремлевский чиновник всерьез не 
воспринимает. По словам чиновника, на площадь в последние месяцы выходят слишком 
разные люди. Их главные идеологии: либеральные и националистические. 

Среди либералов есть правые либералы — это потенциальные участники ПАРНАСа, 
возможные члены Республиканской партии, сторонники Михаила Прохорова и так 
называемые гайдаровцы. Вчера Прохоров заявил, что будет создавать собственную 
«независимую правую партию». «Новая партия будет представлять избирателей Прохорова. 
Эта сила охватит всю страну. Отделения партии станут развертываться сразу после дня 
голосования — по всей России. Они составят основу новой партии — назовут ли ее правой, 
назовут ли демократической или народной — придумаем. Не в названии дело», — заявил 
политик. 
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По словам собеседника РБК daily, весь электорат Болотной Прохоров, конечно, не соберет, 
поскольку там еще есть левые либералы — это сторонники Григория Явлинского и Михаила 
Ходорковского. Кроме того, среди националистов на площади представлено довольно много 
течений. Главные здесь — либерал-националисты, жаждущие войти в Европу «хоть огрызком 
территории России» или «жить, как в Европе». Есть также течение национал-социалистов. 
Последние — апологеты жесткого корпоративистского государства. 

В администрации президента не исключают, что в ближайшие месяцы часть течений 
оформится в партии. Причем еще до вступления в силу нового закона о регистрации партий. 
Как намекнул РБК daily высокопоставленный источник в Кремле, например, Республиканская 
партия Владимира Рыжкова может уже сейчас повторить попытку своей регистрации, и ее 
Минюст проведет, поскольку «там только остались вопросы технического характера». 

По словам первого вице-президента Центра политтехнологий Алексея Макаркина, пять-
шесть партий растащат Болотную при оптимистичном сценарии. «При пессимистичном 
сценарии может появиться и 12—15 партий — именно в расчете на это был так сильно 
снижен порог регистрации — до 500 человек», — отметил эксперт РБК daily, добавив, что на 
текущих выборах президента наиболее близким кандидатом к Болотной будет, конечно, 
Прохоров. 

РБК daily 
 

"Ромир": Митинги разделили Россию на три лагеря 
Отношение к митингам "За честные выборы" раскололо российское общество на три 

лагеря. Данные социологического опроса, проведенного в январе 2012г. исследовательским 
холдингом "Ромир", свидетельствуют о том, что протестные настроения поддерживают 33% 
россиян. Негативно оценивают митинги 27% респондентов. Еще 30% заявили, что им все 
равно. В общей сложности в митингах приняли участие уже 5% россиян. 

Доля тех, кто полностью поддерживает демонстрации сторонников справедливого 
голосования, и тех, кто категорически против оппозиционных акций протеста, оказалась 
одинакова - по 10%. О том, что после выборов в Госдуму по России прокатилась волна 
митингов "За честные выборы", знают 77% россиян. Лучше всего осведомлены о 
политической ситуации в стране жители Северо-Западного (91%) и Центрального (83%) 
федеральных округов.  

Наиболее активно поддерживают митинги "За честные выборы" сторонники партии 
"Яблоко" (61% опрошенных), "Правое дело" (50%), КПРФ (47%) и ЛДПР (45%). Среди россиян, 
проигнорировавших парламентские выборы, доля сторонников акций протеста составила 
29%. Интересно, что таковые нашлись и в рядах приверженцев партии власти: 22% граждан 
РФ, отдавших свои голоса за "Единую Россию", сочувствуют митингующим. 

Чаще акции протеста поддерживают мужчины и люди среднего возраста (35-44 лет), реже - 
пенсионеры, жители Урала и Сибири, а также сторонники единороссов. Сильнее всего 
протестные настроения оказались в Дальневосточном федеральном округе: 48% населения 
готовы выйти на улицы. 

Движущей силой митингов россияне считают, прежде всего, оппозиционные партии (38%) и 
народ (37%). По 9% респондентов уверены, что акции протеста организуются "зарубежными 
политическими силами" или представителями бизнеса. 

РБК 
 

Ребрендинг полураспада. Большинство экспертов уверены, что «Единой России» уже 
ничего не поможет, кроме расформирования 

Лидер думской фракции «Единой России» Андрей Воробьев сообщил вчера, что съезд 
партии пройдет в июне этого года, и на нем ее ждет ряд кадровых изменений. Напомним, что 
о необходимости ребрендинга партии, то есть о смене облика, имиджа, заговорили вскоре 
после выборов в Госдуму. Однако, как выяснили «НИ», отнюдь не все в ее рядах эту идею 
поддерживают, надеясь ограничиться некими косметическими изменениями. Между тем то, 
как проходит агитационная кампания Владимира Путина, которого кандидатом в президенты 
выдвинула именно «ЕР», наводит политиков и политологов на мысль, что поддержка 
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скомпрометировавшей партии ему просто не нужна или даже вредна. Поэтому, делают вывод 
эксперты, организация рискует быть расформированной, чтобы на ее месте создалась 
совершенно новая структура. История повторяется как и в случае, с предыдущими проектами 
«партий власти». 

 В последнее время процесс дистанцирования политической элиты от партии «Единая 
Россия» стал откровенным и масштабным. Первым признаком стало то, что уже на последних 
выборах в Госдуму в большинстве региональных «первых тройках» фигурировал кто угодно, 
но только не карьерные единороссы. Это были федеральные министры, общественные 
деятели, артисты, спортсмены, которых партия «привлекла», а не сами партаппаратчики. 
История повторилась на муниципальных выборах в Москве и других регионах, где члены ЕР 
вдруг дружно пошли не от своей партии, а в качестве самовыдвиженцев и даже по спискам 
других партий, своих недавних конкурентов. На митинге на Поклонной горе в столице, 
который был организован в поддержку Владимира Путина, не было замечено ни одного флага 
партии власти, а в организаторах значились почему-то примкнувшие к ОНФ «Патриоты 
России». 

То же самое продолжается в ходе предвыборной агитации на президентских выборах. 
Избирательные штабы кандидата от ЕР возглавили не представители выдвинувшей его 
партии, а общественники. На билбордах с портретами Владимира Путина нет никаких 
упоминаний о еще недавно такой влиятельной организации. Дошло до того, что сам кандидат 
в своих выступлениях начал дистанцироваться и даже критиковать «Единую Россию». Так, на 
встрече со своими сторонниками он заявил, что тот факт, что «Единая Россия» потеряла 
конституционное большинство, стал следствием глубоко укоренившихся проблем. «Это 
показывает реакцию людей на неспособность партии реагировать на несправедливость на 
низовом уровне», – сказал Путин. 

В избирательных штабах Владимира Путина стараются по возможности не афишировать 
свою связь с «Единой Россией». Агитаторов призывают сконцентрироваться на том, чтобы 
рассказывать людям об основных достижениях кандидата на посту президента и премьера. 
Предлагается также активнее задействовать агитационные материалы, в которых проводится 
сравнение, как изменилась к лучшему жизнь в стране с 1990 годов. Например, нужно 
напоминать о том, что многие граждане сейчас могут позволить себе выехать за границу 
благодаря повышению уровня жизни и облегчению визового режима со многими 
государствами. И происходит это практически повсеместно. 

Отягчающие обстоятельства 
Наглядный пример: руководитель «Народного штаба» общественной поддержки 

Владимира Путина в Новосибирской области Николай Фомичев недавно открыто заявил, что 
в регионе, где «Единая Россия» три месяца назад получила 34%, собираются 
дистанцироваться от партии, поскольку сейчас членство в ней стало «отягчающим 
обстоятельством». Поэтому ограничиваются тем, что разъясняют политику премьера. Лидер 
новосибирских коммунистов Анатолий Локоть подтверждает: в избирательном штабе Путина 
«Единая Россия» как бренд никак не используется. 

«Как будто ее просто там нет, – рассказал он «НИ». – Среди круга доверенных лиц – тоже 
нет никого из «ЕР». Там только спортсмены, режиссеры, артисты, любые общественные 
деятели, но только не политическое руководство партии. Была попытка разговора 
губернатора с руководителем фракции «Единой России», но он закончился лишь большим 
скандалом и взаимными упреками. Общего знаменателя они не нашли».  

Анатолий Локоть отметил: если оппозиция активно проводит митинги, то никаких 
креативных действий со стороны партии власти не видно совсем. Он также рассказал, что 
сейчас в области проходят довыборы в местное законодательное собрание, где 
освободилось одно место. «От КПРФ есть кандидаты, был от «Патриотов России», но сняли, 
от других партий выдвинуты, – рассказал политик. – А от «Единой России» никого нет. Идут 
только самовыдвиженцы».  

В Калининградской области «ЕР» применяет новую политтехнологию, сообщил 
председатель калининградского отделения «Справедливой России» Павел Федоров. «От 
партии власти на местных выборах сначала были зарегистрированы кандидаты, но слабые, – 
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пояснил он «НИ». – А в последний день подачи документов во всех стопроцентно округах 
пошли, как по команде, в качестве самовыдвиженцев сильные кандидаты от «Единой 
России». 

Никаких признаков «ЕР» не заметил в Санкт-Петербурге депутат городского парламента 
Максим Резник. По его словам, в штабе Владимира Путина почти нет единороссов, он 
практически полностью «общественный». «А в политических кругах обсуждается, что «Единая 
Россия» уже не жилец, – сказал «НИ» депутат. – Между собой сами единороссы обсуждают, 
что будет: или переформатирование, или разделение на две или несколько частей. Но 
поскольку еще команды не было, никаких изменений не происходит».  

Депутат Ижевской городской думы от КПРФ Фанавий Нургалиев тоже рассказал «НИ» о 
новациях. «На билбордах в поддержку кандидата Путина вместо наименования партии 
власти – надпись «Вперед к Великой России», – сообщил он. – Еще интересно, что в этот раз 
не срывают, как обычно, развешанные самодельные листовки с надписями: «Партия жуликов 
и воров». Правда, висят они высоковато – метра два от земли».  

Владимиру Путину, которого «Единая Россия» выдвинула кандидатом в президенты, 
партийная поддержка теперь, похоже, не желательна. 

«И что в этом плохого?» 
А вот в самой «Единой России» ситуацию предпочитают не драматизировать, а версию об 

ослаблении партии, расколе и тем более роспуске и вовсе отвергают. Член Генерального 
совета «ЕР», председатель Центрального совета сторонников партии, депутат Госдумы 
Франц Клинцевич считает, что никакой ребрендинг партии, о котором совсем недавно говорил 
в ее ЦИК, не нужен. «Да, какие-то перемены должны быть по-любому, – сказал он «НИ». – 
Должен быть четкий анализ того, где у нас минусы, а где плюсы. Но если адаптировать 
последние выборы к мировой практике, то объективно, что это суперпобеда «Единой 
России». Мы просто привыкли к каким-то большим результатам. Да, в одних регионах это 
было лучше, где-то хуже». Но это, по мнению единоросса, лишь объясняет то, что где-то 
партия работала, а где-то – нет.  

Причина того, что ЕР теряет популярность среди избирателей, по мнению г-на Клинцевича, 
в том, что «ее представители на районном уровне приватизировали партию и «не давали 
развиваться молодым ребятам». «Надо обязательно опустить работу до муниципального 
уровня, до первичек, – считает депутат. – Но я против ребрендинга. Я никогда не соглашусь 
ее распустить, я за ее авторитет буду биться до последнего».  

Не соглашается представитель «Единой России» и с тем, что партия публично не 
агитирует за Владимира Путина. «Что вы? – удивляется он. – Это просто не вынесено в 
федеральную повестку. Я сейчас нахожусь в Смоленской области, и здесь все совсем не так. 
Депутаты от партии везде выходят к людям. Просто не выносят на широкий формат». Не 
удивляет Клинцевича и то, что представители его партии на муниципальных выборах идут, 
как самовыдвиженцы. «Да, в Москве это так, но в регионах – по-другому, – уверяет он. – И где 
это так – мы просто дали возможность выдвигаться самостоятельно членам Народного 
фронта и другим кандидатам. Было очень много претензий к «Единой России», в том числе и 
со стороны Народного фронта: партия, мол, узурпировала праймериз и не давала им 
развиваться. Поэтому просто отпустили эту ситуацию. И что в этом плохого? Они же по 
документам все равно проходят как члены партии». 

Грядут перемены 
В то, что объявленные перемены помогут ЕР, политологи слабо верят. По мнению 

ведущего эксперта Центра политической конъюнктуры Павла Салина, это будет не 
ребрендинг, а скорее всего, создание какой-то новой структуры. «Ребрендинг партия уже 
попыталась провести перед думскими выборами, но у нее ничего не получилось, – пояснил 
«НИ» аналитик. – Еще несколько месяцев у власти, скорее всего, не будут доходить руки до 
«Единой России», а потом она все-таки попытается с ней что-нибудь сделать. Это будет 
тотальная чистка на федеральном уровне. Но на 50% она в результате будет представлять 
собой ту же самую структуру. Потому что на региональном уровне альтернативы ей нет. 
Будет ситуация 1990-х годов, когда на федеральном уровне название партии менялось». 
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Действительно, ведь был уже «Выбор России», потом «Наш дом Россия», а затем 
«Единство», теперь «Единая Россия». Менялась вывеска, спикеры на федеральном уровне, 
но с организационной точки зрения те же самые кадры перетекали в новую партию. Впрочем, 
г-н Салин не исключает, что в этот раз уже скоро может начаться исход кадров из партии 
власти в другие структуры. Пока этого не произошло, но лишь потому, что элита еще не 
сориентировалась и не поняла, куда ей бежать.  

Совершенно очевидно, что партии уже ничего не поможет, считает генеральный директор 
Совета по национальной стратегии Валерий Хомяков. «О «Единой России» сформировалось 
стойкое мнение в народе, как о «партии жуликов и воров», и ничего смыть это клеймо не 
поможет, – заявил «НИ» эксперт. – Она сама осознает, насколько она непопулярна в народе. 
И ребрендинг ничего особо ей не принесет. Есть только один вариант: партия собирает свой 
съезд, изгоняет оттуда, за редким исключением, всех чиновников и приносит извинения. Но 
это фантастический вариант».  

По мнению эксперта, новая структура, возможно, будет создана на базе Общероссийского 
Народного фронта. И Владимир Путин использует свою президентскую избирательную 
кампанию, в том числе и для создания новой политической структуры. «История с партией 
власти повторяется, – говорит Хомяков. – «Единой России» уготовано место на той же 
политической свалке. У нее был шанс во время думской кампании измениться, в первую 
очередь начать контролировать исполнительную власть. Но она его не использовала». Так 
что, по мнению политологов, до следующих выборов может дожить лишь свидетельство о 
регистрации партии. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Сколько россиян хочет "отвалить"? 

Сколько людей ежегодно покидают Россию в поисках лучшей жизни, точно неизвестно. 
Различия в оценках экспертов и официальной статистики измеряются десятками тысяч. Но 
беспокоиться не стоит, даже если уехавших в несколько раз больше, чем принято считать - на 
численность и состав населения отъезд "отщепенцев" не сказывается, и их могут заменить 
иностранцы, уверял в среду руководитель Федеральной миграционной службы (ФМС) 
Константин Ромодановский.  

 За прошлый год, по оценке ФМС, Россию покинуло около 100 000 граждан. 70 000 из них 
уехали за границу работать (большая часть трудовых эмигрантов, по словам Ромодановского, 
- российские моряки, трудоустроенные на судах, ходящих под чужими флагами), еще 32 000 - 
33 000 выехали на постоянное место жительство. То есть на одного постоянного эмигранта 
приходится 2 "временных".  

Цифра в 100 000 - приблизительная, данных обо всех уехавших у миграционной службы 
нет, ведь люди могут уезжать из страны неофициально, а значит, в формальной статистике 
их никто учитывать не будет.  

Но поводов для паники быть не должно, уверен Ромодановский: "Даже если мы 
предположим, что их (уехавших) в три раза больше, - это не потеря". Ежегодно в Россию 
прибывают только 38 000 квалифицированных специалистов - иностранцев.  

Статистика внешней миграции Росстата также выглядит весьма успокаивающе: после 
существенного снижения в течение 11 лет, последние три года число официально отбывших 
из страны колеблется вокруг отметки в 32 000-34 000 человек. Никаких сигналов о росте 
эмиграции ФМС и Росстат не фиксируют.  

Но Росстат считает полноценными эмигрантами лишь тех, кто официально отказался от 
российского паспорта. Это значит, что те, кто уехал работать, получать образование или 
просто сдал собственную квартиру в аренду и на эти деньги живет где-нибудь совсем в 
другом, далеком от России месте, в официальные сводки не попадают.  

О том, как официальная статистика коррелирует с реальными миграционными потоками, 
можно судить по сравнению отрывочных данных, предоставляемых развитыми странами. Так, 
согласно Росстату, в США в 2010 году отправилось жить 1461 россиян. Власти США 
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отчитались о том, что в том же году на ПМЖ в их страну въехало 7502 гражданина РФ. 
Разница - более 5 раз. Единственное, в чем американские статистики согласны с 
российскими, так это в том, что число мигрантов из РФ снижается. в 2000-ые годы в США в 
среднем переехало 18 000 россиян в год.  

Доступные данные по трудовым мигрантам так же показывают, что соотношение "1 
постоянный эмигрант - 2 трудовых" вряд ли коррелирует с действительностью. Так, 
официально, по данным Росстата в 2009 году во Францию отправилось жить 198 человек. А 
французы в том же году насчитали у себя 16 245 трудовых мигрантов из России. И число 
работников из РФ резко увеличилось после кризиса 2008 года.  

Для Финляндии соотношение трудовых (по данным местных властей) и "официальных 
постоянных" (по данным российской статистики) мигрантов - 13 222 и 620 человек 
соответственно, для Италии - 9847 и 254 (данные за 2008 год). Увы, не многие страны Запада 
предоставляют такую стаистику. Но, скорее всего, число уехавших из России "поработать" 
превышает число тех, кто отказался от паспорта РФ, не в разы, а в десятки раз. Впрочем, 
массового исхода работников из России, как это случилось в некоторых странах Восточной 
Европы, не наблюдается.  

Миграционное спокойствие может оказаться кажущимся. Различные социологические 
опросы, буквально взорвавшие в прошлом году блогосферу и СМИ, констатировали, что 
уехать из России мечтает чуть ли не половина высокообразованного молодого населения. 
Например, согласно июньскому опросу ВЦИОМа, за 20 лет доля желающих уехать из России 
на ПМЖ выросло в 4 раза - до 21%. Больше всего потенциальных эмигрантов среди 18-24 -
летних (39%) и высокообразованных участников опроса (29%). Большинство из тех, кто 
уезжать не хочет - пенсионеры, либо люди с низким уровнем образования.  

По данным ФОМ, уехать навсегда из России хотели бы 15% граждан, среди людей моложе 
35 лет и предпринимателей "чемоданные настроения" встречаются чаще, уехать в каждой 
группе хотели бы по 25% опрошенных.  

Чиновники в ответ указывают, что между желанием и действием - пропасть. А если кто 
действительно соберется ехать - то и пусть себе едет.  

Президент Дмитрий Медведев на встрече со студентами МГУ в январе сообщил, что 
наличие проблемы "утечки мозгов" власти страны признать готовы, но насильно никого 
удерживать не будут: "Если есть желание уехать - езжайте. (...)У меня в дипломе была одна 
четверка, но я никуда не уехал". Так президент ответил студентке- отличнице 5-го курса МГУ 
по имени София, девушка сообщила, что, "как и большинство коллег", собирается уехать 
работать заграницу.  

А две недели назад непатриотичное заявление студентке припомнил патриарх Кирилл. 
«Выступает какая-то девушка на встрече с президентом на факультете журналистики и с 
некой гордостью говорит, что «я отличница, но главная моя цель – это отвалить, уехать. А 
почему уехать? Там выше уровень потребления, там больше денег, – возмутился он на 
встрече с Владимиром Путиным. - А если это массовым будет – идеал потребления, и 
массовым будет идеал отваливать туда, где можно больше заработать, мы потеряем 
Россию».  

/Финмаркет/   
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  23.02.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 7692 ▼ 0, 01 

EUR 
 

39, 4114 ▼ 0, 11 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


